

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.690

Franquismo
concertado

Miércoles 29 de Septiembre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio
15 céntimos

Tel. 1533
Apartado 12

EDITORIAL

LOS PUNTOS DE UNA GESTION AFORTUNADA

Bajo el punto de vista español, ayer se desarrolló en Ginebra la jornada de máximo interés y de una importancia capital. El modo de desenvolverse que tuvo el debate y, el fondo y forma de las principales intervenciones tienen mucho más valor que la resolución que finalmente pueda ser adoptada. La firmeza incontrovertible de la posición de la Delegación española, en sus conclusiones y alegatos, quedó reconocida y proclamada ante el solo hecho de que ningún orador hizo alusión a ellas, sino en el caso de reconocerlas lícitas y verídicas. Nadie osó atacarlas o desvirtuarlas.

A estas alturas ¿podemos considerarnos satisfechos con un triunfo moral? De ningún modo. Pero no se trata de eso. Por dos veces se intentó asfixiar la posición española con unos proyectos de resoluciones que, aunque en grado distinto, tendían a dejar las cosas en situación bastante parecida a la actual. Rechazada la primera propuesta inglesa, de una vaguedad indignante, el mismo representante inglés presentó otra en que las promesas eran más concretas y los plazos de mayor perentoriedad. Ante la enérgica oposición del Delegado español la VI Comisión no se atrevió a votar en contra de España y puso el pleito en nuestras manos, quedando Alvarez del Vayo encargado de formular un proyecto de resolución que facilite una votación unánime y favorable.

El triunfo español radica en el hecho de que la S. de N. no se haya atrevido a rechazar nuestra propuesta, aumentado al designar al Delegado español árbitro. Poco importan ya los sacrificios que el Gobierno español acuerde realizar para que la S. de N. pueda adoptar una resolución menos enérgica. Las facilidades que se nos pidan, nos son indiferentes. Sin la S. de N. y contra el Comité de No Intervención, la España leal ha sabido y podido defender sus derechos.

Pero el mundo había adoptado, en relación con nuestro conflicto, una postura que era indispensable derribar estrepitosamente, por los enormes perjuicios que nos venía irrogando. Fue un convenio tácito o expreso la táctica de ignorar los hechos aún a pesar de la aparatosa publicidad de que eran rodeadas todas las infracciones y con que se cometían los más canallescros atropellos. Si este estado de cosas persistía, todos nuestros ingentes sacrificios y cuanto heroísmo derramásemos serían estériles. En este ambiente nuestra nobilísima causa estaba irremisiblemente perdida.

No hay peor sordo que el que no quiere oír, ni ciego peor que aquel que no quiere ver. La enorme dificultad de la empresa confiada a nuestra Delegación en Ginebra radicaba en hacer ver y oír a quienes, sabiendo tanto o más que nosotros, se empeñaban en seguir siendo ciegos y sordos. Y este enorme escollo fué salvado con éxito rotundo. En la S. de N. ya se ha visto toda la magnitud y gravedad de nuestro conflicto. Se ha visto y se reconoció.

¿Podemos exigir más que esto? El que nuestros derechos no nos sean reconocidos y que otros países no cumplan con sus deberes en nada nos afectará. Nosotros teníamos que saber defender esos derechos y lo hicimos cumplidamente. Ahora que cada cual haga de los suyos el uso que estime más conveniente.

¿Quiere decir esto que nos sea indiferente la conducta de los demás países? Tan lejos estamos de pensar eso que no vacilamos en proclamar que la cooperación internacional nos es indispensable, sino para castigar la sublevación interior—para lo que nos bastamos—para vernos libres de la injustificada invasión italo-teutona.

Y precisamente en este aspecto es donde el éxito de nuestra representación en Ginebra ha sido más completo. Francia, Inglaterra y Rusia se han manifestado rotundamente en el sentido de la rapidísima repatriación de los "voluntarios" y la aplicación rigida de un control efectivo.

Conseguido esto ¿qué habrá de importarnos que la S. de N. defina o no la personalidad de los agresores y reconozca o deje de reconocer nuestros indiscutibles derechos? La S. de N. y nosotros ya sabemos a qué atenemos sobre estos extremos. Lo único interesante eran los resultados tangibles y, o mucho nos equivocamos o no será muy largo el plazo para recoger los excelentes frutos de la magnífica gestión de la Delegación española en Ginebra.

El crédito que pueden merecer a Francia e Inglaterra las palabras de Mussolini

Italia promete a Francia e Inglaterra no enviar más hombres ni material de guerra a España, y hasta habla de retirar las tropas invasoras; pero sus palabras están en evidente contradicción con los hechos.

Por noticias que llegan del campo de Gibraltar se sabe que no cesan las actividades de alemanes e italianos en las poblaciones del Estrecho.

Uno de estos días ha llegado a Algeciras un barco mercante italiano escoltado por un crucero de la misma nacionalidad.

Por lo que pudo apreciarse desde Gibraltar, y por referencias que llegaron a la plaza, dicho buque descargó material bélico.

También el buque de guerra alemán "Admiral Sheer", que lleva varios días anclado en Algeciras, ha descargado material de guerra.

El "Admiral Sheer", en una reciente visita oficial que hizo a Gibraltar, cargó a su paso por Algeciras unos sacos de monedas de plata española con destino a su país. Dicha plata procedía de diferentes pueblos de esta región, donde por dicha causa, se nota la escasez de ella, con el consiguiente trastorno para las operaciones mercantiles. A Gibraltar, y a bordo del trasatlántico "Diullo", llegaron de Italia 150 ballenas españolas.

Para su traslado a Tánger, a cuyo centro pertenecen, entró el destructor italiano "Mirabello".

Crónica del frente de Teruel

TERUEL A LA VISTA

Con las alas de las altivas, cuestas que conducen a los picachos aragoneses, hemos subido este mediodía hasta la misma mansión de las nubes. A medida que vamos ascendiendo, el pulso se frota con las muñecas como poseído de una tensión que las hélices del pensamiento ponían en movimiento. A nuestras espaldas se empuñaban los montes cada vez más alejados. Frente a nosotros, las alturas gigantes resacas rematando el contorno mate de los cerros y laderas. A la derecha, los barrancos resbaladizos, sirviendo de patinaje a las piedras tumbadas en posición irrepetible. Las nubes, agrupadas en varios matices, remolcaban el tedio de su largo peregrinaje, envolviéndose en los capotes de las manchas azules.

Por el camino encontramos unas patrullas de carabineros que vuelven de prestar servicio. Van encogidos, guardando bajo sus pupilas el cansancio de la jornada. El coche describe círculos, marginando los muros de la montaña. Al cabo de veinte minutos nos encontramos en la cima más alta de nuestras posiciones. Sopla el viento de los diversos puntos cardinales. Se arriman las corrientes en el pequeño espacio que ocupa nuestro cuerpo. Los pulmones se dilatan, perdiéndose nuestra mirada por aquel océano de tierra que se extiende más allá. Se compaginan numerosos grabados esfilados por el brillo del sol. Nudos de pequeñas elevaciones se enlazan con las trenzas de los caminos, coleando a lo largo de una visual infinita. Nos muestran un punto que tiene color de ladrillo. Es Teruel. Hileras de casas casi imperceptibles forman el objetivo de nuestros cañones. A través del telémetro, observamos la ciudad que, ha dado ahora unos pasos hacia nosotros, como desprendiéndose de los grillos que la aprisionan.

Movemos el aparato óptico a uno y otro lado. La plaza de toros aparece a la izquierda, sin orgullo, arrinconada bajo el verde de los árboles. En el centro, la máscara de Dios rayando el firmamento. Es el cuerno de una Iglesia que apunta al cielo. En un extremo la ciudad, a la salida de la carretera, una mancha negra que igual puede ser un vehículo que un grupo de personas. Teruel está al alcance de nuestra curiosidad. Tiene un color macizo, el semblante de convento, el rostro de una fortaleza que el sol ha ido tocando con el yodo de sus meclazas de luz.

Con el ojo pegado en el pequeño agujero de cristal, van desfilando las casas como si se proyectara un film mudo. La configuración de la ciudad es semejante a la forma de un cocodrilo tendido en las piedras de un Parque Zoológico. Recortes de piedra o ladrillo que la distancia disuelve en tenues vibraciones de color. Desde nuestro puesto de observación, Teruel está bajo el dominio absoluto de aquella gigantesca cumbre. La gente que cruza las calles de la ciudad faciosa, no ha sido apercebida de los ecos que de barranco en barranco van sigilendo las paralelas del aire.

Un cañonazo acorta la respiración del viento. Ráfagas de ametralladora esparcen sus granitos sonoros, como cascabeles desprendidos de la nuca de un caballo. Luego, el silencio. El telémetro registra sin descanso las instantáneas que pululan en los extremos de Teruel. Miles de ojos acechan la población con las máquinas agudizando su maestría en el asalto. Se juntan las

DEL FRENTE DE PEÑARROYA

PERFIDIA

(PINCELADA SENTIMENTAL)

(Crónica de nuestro redactor
Corresponsal)

Fué una mañana del pasado invierno. Mañana de sol en cerros toledanos dando vista a la imperial ciudad. Buscaba en las trincheras a un amigo viejo y recorriendo caminos, siempre bordeando la línea de fuego, escuché varias veces el tableteo de una ametralladora que "cantaba" primorosamente. El enemigo rabiaba impotente disparando sus fusiles contra la ametralladora aludida que seguía "chunqueándose" con su lengua de acero.

—¿Quién domina de tal suerte esa máquina automática?—pregunté.
—Es un cabo que no quiere ser más que eso; cabo y que no le quiten la máquina.

Picados por la curiosidad llegamos hasta el "nido". Quien lo había emplazado y quien lo había elegido sabía muy bien lo que llevaban entre manos.

Aquel miliciano me pareció algo notable. Sentados al amparo del parapeto me explicó que es temerario disparar la ametralladora sin haber combatido porque con tal imprudencia denunciamos al enemigo nuestro emplazamiento, cosa esta muy interesante para operar con éxito. Pero como ya habían localizado su ametralladora, disparaba unos peines para entrenarse y hacer rabiar al enemigo, ya que estaba preparando un nuevo lugar.

—¿Cuál es tu aspiración máxima?

—Tres—me dijo, porque yo tengo tres aspiraciones a cual más sentida; ganar la guerra, vivir en mi país libre y casarme con mi novia; sobre todo, eso: casarme con mi novia.

Cinco años de relaciones llevaba este cabo con una mujer, muy bonita por cierto. Y la quería tanto que para no exponerla a mayores sufrimientos y zozobras, esperaba casarse, como él decía, después de ganar la guerra para poder vivir felizmente en el país, libre ya de todos los tiranos.

Ya no volví a saber más de este singular muchacho. La guerra nos llevó a unos y nos trajo a otros por latitudes diferentes, hasta que un buen día, caminado por este frente de Peñarroya-Pueblonuevo escuché una ametralladora que no "cantaba" con sus disparos, aquel sonsonete de: "caramelitos fan fan", pero que cantaba limpiamente acusando un pulso firme y seguro.

—¡El!—me dije. Y no me equivoqué. Ya casi no se acordaba de mí. Quedé un poco perplejo al contemplar su cara triste, sus ojos de insomnio y su gesto ceñudo. De aquellos ojos brillantes había faltado un poco de luz. Aquella cara risueña

nubes con los erizos de las cumbres. Hay majestad en esos panoramas que se contemplan con cierta congoja. Antes, en el cierre de la historia pasada, los montes ofrecían un deseo voluptuoso de aproximación, de deleite, de exuberancia virgen. Hoy, son fortalezas de aspecto grave y misterioso. Tenemos Teruel a la vista.

JUAN VALLESPINOS.

Frente de Teruel, 25—9-37.

y alegre estaba huraña, dura o melancólica. Miraba al infinito desdofiosamente con un rictus de profunda amargura mientras desliaba unas palabras medio incoherentes.

—No; no es la guerra quien te ha vencido. Tu espíritu me parece demasiado vigoroso para que te rinda la campaña.

Le recordé sus manifestaciones junto al Tajo, y ganado por la confianza me lo contó todo.

Cinco años viviendo para una mujer, con un cariño ciego, enorme. Y cuando la fecha del matrimonio estaba cercana estalló el movimiento. En la pugna violenta entre la Patria y la Libertad amenazadas y una felicidad conyugal perturbada por la guerra, pudo más la Patria, de cuyo porvenir dependía también el suyo. Luchaba este muchacho con un valor extraordinario. Era el reflejo de su ferviente deseo por acabar pronto la guerra y casarse enseguida con la mujer amada.

Pero mientras este hombre, sin ambiciones, con toda la abnegación imaginable se jugaba la vida todos los días para ofrecer a la mujer adorada una sociedad más justa que les hiciera eternamente felices; la mujer objeto de sus deliquios, coqueteaba veleidosa con los emboscados de la retaguardia. El golpe fué terrible. Un día, cuando esperaba la carta, portadora de falsedades y mentiras con que aquella mujer avivaba la llama de su cariño, recibió la terrible noticia del casamiento de su novia con uno de aquellos emboscados. ¡Pobre cabo de ametrallador! Confieso que al escucharlo, mientras hablaba como un autómatas, he sentido una terrible punzada en mi corazón. ¡Perfidia inaudita! Yo no sé las cosas que he dicho para consolarlo. Me escuchaba sin oírme, puesta siempre su mirada triste en el infinito y sin hacer el más leve gesto cuando alguna bala se estrellaba en el parapeto. Le hablé de las vueltas que da la vida, de las posibilidades de volverse a encontrar frente a frente, de la ley natural de las compensaciones, de su suerte peregrina por descubrir la maldad de aquella mujer cuando aún estaba a tiempo de poder rectificar. Nada me dijo, nada me objetó; con una sinistra sonrisa me estrechó la mano, empuñó la máquina y empezó a batir los parapetos contrarios.

—Es un suicida, es un jabato—me declaran los compañeros ajenos a su honda tragedia—. Parece que desafía a las balas y sin embargo no lo hieren nunca.

Yo pensaba en la frivolidad de aquella mujer perversa, ingrata, cobarde, que no tuvo la valentía de esperar el fin de la guerra ni aprovechó el principio de la misma para desengañar a este hombre, todo corazón. Mató en flor y en los momentos más críticos, la ilusión más preciada que sentía y acariciaba este luchador de la Libertad. Y fué precisamente el emboscado, el enemigo mayor de los combatientes quien le robó un cariño que consideraba exclusivamente suyo.

Sin duda alguna esta mujer es una pérfida.

RUSOFILO.

Frente de Peñarroya, Septiembre 1937.

(Reproducción reservada.)

Partes del Ministerio de Defensa Nacional

FUERZAS DE TIERRA

El parte de ayer dice así: ESTE.—En el frente del Alto Aragón, nuestras fuerzas continuaron ayer su avance y ocuparon el kilómetro 22 de la carretera de Jaca a El Grado y los pueblos de Latre, Layes, San Vicente y Serué, entre los ríos Guarga y Matriz, afluentes del Gállego. Más al Sur, entre este río e Irbort, conquistaron la ermita de Santa Ana, Paco Matrás y otras posiciones.

La artillería enemiga cañoneó las posiciones de Suelta Alta, Monte Oscuro y Collado del Maestro.

Las posiciones del sector de Fuentes de Ebro, fueron bombardeadas por la artillería facciosa, así como el pueblo de Pina.

Hoy, en el sector de Zuera, el enemigo, después de intensa preparación artillera, avanzó protegido por tanques en dirección a nuestras posiciones de Loma de Enmedio y sobre las del vedado de Zuera. Después de un considerable derroche de municiones consiguió ocupar la citada loma. SUR DEL TAJO.—Tiroteó en varios sectores. En el de Toledo, fracasó un intento enemigo sobre la Casa Teatinas.

LEVANTE.—Durante la jornada de ayer, la artillería enemiga, emplazada en las cercanías de la Fuente de San Vicente, cañoneó a las fuerzas propias que avanzaban hacia La Regatilla y los Altos de Marimezquita. Nuestras baterías actuaron contra Teruel y sus alrededores. La aviación facciosa bombardeó Argent, Lidón y Visiedo. Hoy ligero tiroteó.

NORTE.—Ayer, en contraataque efectuado para recuperar una altura del sector oriental, conseguimos ocuparla, cogiendo al enemigo dos banderas, una monárquica y otra de la J. O. N. S. y cuatro ametralladoras, y haciéndoles bastantes bajas. Los rebeldes contraatacaron después por dos veces, siendo rechazados la primera y consiguiendo sus propósitos en la segunda. Durante todo el día, los facciosos atacaron con gran masa de aviación, tanques y artillería, obligando a replegarse a nuestras tropas, que lo hicieron con orden y combatiendo hasta la línea Ribadesella-Llövio-Braño. En el frente del Sur el enemigo intentó avanzar por el Abedul, pero fué energicamente rechazado desde nuestras posiciones de Trepicos y Piedra de Loma-verde. Posteriormente nos obligó a replegar nuestra línea en el sector de Tarna.

Sobre Trubia actuó intensamente con su artillería, cañoneando además, ligeramente, San Esteban desde Los Sanatorios, en el sector de Ovedo.

Esta mañana, treinta aparatos enemigos bombardearon nuestras posiciones del sector de Onís, acutando también con intensidad la artillería rebelde.

España ante la Sexta Comisión de la S. de N.

El representante francés afirma que los compromisos de la No Intervención han sido violados en su aplicación

Por la importancia, tanto en el contenido como en el fondo, del discurso pronunciado por el señor Delbos, lo reproducimos íntegro.

Ginebra. — Ante la Sexta Comisión de la Asamblea ha proseguido ayer tarde el debate iniciado el lunes sobre España por el delegado español señor Alvarez del Vayo.

INTERVENCION DEL DELEGADO FRANCÉS

En primer lugar hizo uso de la palabra el ministro de Negocios francés, señor Delbos.

"Tenía el propósito de aportar a este debate—comenzó diciendo—una exposición de los problemas que, a juicio del Gobierno francés, nacén de la prolongación del conflicto español. Las declaraciones que la Comisión escuchó ayer, me obligan a dar a mi intervención un carácter algo diferente. Se hicieron preguntas, a las que tengo que contestar, y lo haré con la simpatía que inspira a la República francesa la causa de ideas y principios en que se basan las democracias occidentales. Tengo la preocupación de no decir nada que pueda perjudicar en lo más mínimo la posición internacional del Gobierno español.

Tengo el deber de exponer los principios en que se inspiró la política de la que el Gobierno que yo represento tomó la iniciativa en interés de Europa y de la que no quiere renegar.

No desconozco la fuerza del elocuente discurso que pronunció Alvarez del Vayo; pero para hacer el balance de la política seguida hasta aquí hemos de examinar la situación en su conjunto. Cuando el Gobierno francés, de acuerdo con el Gobierno inglés, invitó a las potencias europeas a adquirir en común el compromiso de No Intervención, esta iniciativa fué saludada en toda Europa como una garantía de paz. ¿Es que hace un año, no se trataba, ante todo, de impedir que se asistiese en España a una multiplicación de intervenciones en sentidos opuestos? Se comprendí que si las intervenciones y contraintervenciones se afrontaban se llegaría a una verdadera "guerra por personas interesadas", de la que saldría, en mayor o menor plazo, una guerra general. Desde los primeros momentos de la rebelión, ésta adquirió amplitud y no pudo dudarse que algunos apoyos exteriores la habían sido o la iban a ser concedidos. En este momento, la cuestión era únicamente la de preguntarse si el Gobierno legítimo de España tendría o no posibilidades para procurarse en el extranjero ciertos materiales de guerra, de los que carecía. La cuestión primordial era saber si era razonable y si era conforme al interés de la paz e incluso al de España dejar que se desarrollase una competición de abastecimientos que se harían de uno y otro lado. Los ideologismos chocaban ya. ¿Tendrían que chocar también los pueblos?

Al querer alejar toda intervención en la lucha que desgarraba a España, al proclamar que era únicamente a los españoles a los que incumbía decidir la forma y la orientación de su Gobierno, lejos de violar principio alguno del Pacto, respetábamos plenamente las disposiciones del artículo 10 relativas a la independencia política de los Estados miembros. Si hay una cosa indiscutible es que la política de No Intervención, tal y como fué concebida, respondía en su principio a la interpretación más estricta del Pacto: El Consejo de la S. de N. lo reconoció. Al proponer a los Estados, uno de los cuales no pertenecía ya a la Sociedad de Naciones, que se prohibiese toda intervención en el conflicto español, aplicábamos rigurosamente el Pacto."

A esta primera comprobación, agregó esta otra: "Merced a la política de No Intervención, la paz europea, a pesar de mil amenazas y a pesar de mil peligros, ha podido ser, hasta ahora, salvaguardada. Comprendo perfectamente las preocupaciones de Del Vayo, asociado a los heroicos esfuerzos de la República española y dolorido por el sufrimiento de su patria. Comprendo también que él estime que el peligro sólo ha sido aplazado. Pero, a mi vez, le pido que comprenda que los demás países europeos también piensan en hacer frente a los peligros inmediatos. El tiempo que se gana para la paz, nunca es ganado en vano.

Hechas estas consideraciones, sé perfectamente que es evidente, y en ello estoy plenamente de acuerdo con el delegado de España, que los

compromisos de la No Intervención han sido violados en su aplicación.

Se han cometido violaciones; se han proclamado solidaridades y, fuera de España, episodios de la lucha se han celebrado como victorias nacionales. Con esto se agravó el conflicto español y se creó una situación peligrosa. Esta situación, ya lo he declarado en nombre del Gobierno francés, ha de terminar. He dicho y repito que la política de No Intervención no ha de ser una burla. Afirmar esto no es pronunciar lo que ayer fué llamado "la oración fúnebre de la No Intervención".

En los peligros que amenazan a esa política, y, con ella, tal vez a la paz europea, el Gobierno que yo represento encuentra razones suplementarias para emprender un firme y rápido esfuerzo para que los compromisos adquiridos sean efectiva y definitivamente respetados por todos y para que quede asegurado el respeto de la independencia política de España, de la integridad de su territorio y de sus dependencias, fuera de toda tutela extranjera.

De completo acuerdo con el Gobierno inglés, alentados por el éxito de la Conferencia de Nyon, tenemos la voluntad, en los días venideros, de dedicarnos, con todo nuestro poder, a hacer que sea real la aplicación de los compromisos adquiridos. Y hemos dado a conocer nuestro propósito de iniciar sobre este particular, en el plazo más breve, una conversación, a la que tenemos el derecho de conceder tanta más importancia cuanto que su éxito es de interés para todos. Estoy seguro que la simpatía, y eventualmente el apoyo de cada uno de los Gobiernos aquí representados, no nos faltará. No se trata de ponerse de acuerdo sobre decisiones de principio, cuya ejecución sería indefinidamente diferida. El equívoco actual, todos lo comprendemos, no puede prolongarse más tiempo. Estamos en la hora de declaraciones claras, seguidas de realizaciones efectivas, garantizadas por un control eficaz. No sería suficiente prevenir a Europa contra el riesgo de nuevas violaciones venideras. Lo importante es hacer desaparecer las consecuencias de las violaciones pasadas, sea de quien fuere la responsabilidad. Entonces la retirada de los extranjeros que combaten en España se impone, desde ahora mismo con una urgencia particular. Necesaria en sí misma, la retirada tiene el valor de un símbolo. Todos debemos querer que este esfuerzo triunfe, y el Gobierno francés cuenta con vuestro apoyo unánime. Si fracasase, el conjunto de la situación habrá de ser inevitablemente sometido a un nuevo examen. Quiero creer que, conscientes de sus responsabilidades, todos los Gobiernos interesados medirán el peligro, y se unirán para alejarlo. No se trata, en modo alguno, de hacer pesar una condena sobre las violaciones y desfallecimientos que podemos comprobar. Aun menos se

trata de admitir que estas violaciones y estos desfallecimientos puedan renovarse.

Pero yo pido a la Comisión todo su apoyo y el de los Gobiernos que se encuentran representados para secundar los esfuerzos de aquellos que todavía no desesperan de Europa y de la Paz."

Se designa un Comité de Redacción

Terminado el debate para tratar sobre los cinco puntos que España tiene presentados a la S. de N. la Asamblea designa un Comité de Redacción para elaborar el proyecto de resolución.

El Comité de Redacción lo integran los representantes de la Argentina, Gran Bretaña, España, Francia, Méjico, Noruega, Polonia, la U. R. S. S. y Yugoslavia, bajo la presidencia del presidente de la Comisión, delegado de Colombia, señor Santos.

El Comité de Redacción se reunió inmediatamente.

Se reúne el Comité de Redacción

Ginebra.—El Subcomité encargado por la Sexta Comisión de redactar las conclusiones del debate sobre el problema español, se reunió a las cinco y media de la tarde de ayer.

Acordaron aplazar para hoy, a las nueve de la mañana, el final de sus deliberaciones.

La Delegación británica presentó un texto insistiendo especialmente en que se refuerce la vigilancia de la No Intervención, haciendo resaltar, sin embargo, que en caso de un fracaso rotundo, habría de ser estudiado de nuevo y en su conjunto el problema español.

El señor Delbos ha apoyado sin reservas el texto británico.

El camarada Alvarez del Vayo lo ha rechazado como base de discusión y defendió rotundamente los cinco puntos presentados por España, es decir, primero el reconocimiento de la agresión de que ha sido objeto España por parte de Alemania e Italia; segundo, examen urgente, por la Sociedad de Naciones, para que se termine con esta agresión; tercero, restitución íntegra al Gobierno español del derecho a adquirir libremente todo el material de guerra que crea necesario; cuarto, evacuación de los combatientes no españoles del territorio español, y quinto extensión a España de las medidas de seguridad adoptadas en el Mediterráneo.

Después de una larga y difícil discusión, se llegó a un acuerdo sobre la fórmula para salir del callejón sin salida, que es la siguiente:

El delegado de España redactará hoy un texto de proyecto consignando el máximo de concesión que el Gobierno de la República española está dispuesto a consentir en relación con los cinco puntos mencionados.

CARTELERA DE ESPECTACULOS

TEATRO MUNICIPAL

Marana jueves día 30, reaparición del formidable conjunto de Variedades

"HOLLYWOOD"

En el que destaca la estrella del cantante andaluz "LOLA CABELLO".

SALON ROYAL

A las 6'45 y 9'45

La documental de la guesra civil "SOLIDARIDAD".

El Noticiero Nacional "ESPAÑA AL DIA, Núm. 25" y

"ROSE MARJE"

En español, por Jeanette MACDONALD.

SALON DORE

A las 6'45 y 9'45

"CON... TRABAJO", por Eddie LAMBERT.

Y "DON JUAN DIPLOMATICO", por Lea TORA.

Aviso a los abonados de teléfonos

Se pone en conocimiento de los abonados al servicio telefónico de Castellón, el haberse editado la nueva Guía que comprende las provincias de Valencia, Alicante, Murcia, Castellón y Albacete y que pueden retirar el ejemplar que les corresponde en las Oficinas Comerciales de la Compañía Telefónica Nacional de España (calle Ruiz Zorrilla).

Se ruega la presentación de la Guía antigua.

Horas de reparo de 8 a 14 y de 16 a 19.

¿Quiere V. ver aumentados sus negocios?

Anuncie en **Heraldo de Castellón**

Partido Comunista de España

COMITE PROVINCIAL

Mañana, jueves, a las nueve y media de la noche, dará una conferencia ante el micrófono de Radio Castellón el secretario general del Comité Provincial del Partido Comunista, camarada

JOSE SANTACREU

quien disertará sobre el apasionante tema

"En torno al comunicado del Buró Político del Partido Comunista"

Socialistas, anarquistas, republicanos, comunistas: Escuchad la voz de unidad del Partido Comunista de España:

Secretaría de Agitación y Propaganda.

BANCO CENTRAL

Capital escriturado. Ptas. 200.000.000
» desembolsado 60.000.000
Reservas 23.107.144

EL BANCO CENTRAL REALIZA TODAS LAS OPERACIONES BANCARIAS PROPIAS DE LOS ESTABLECIMIENTOS DE PRIMER ORDEN, ABONANDO INTERESES CON SUJECION A LOS MAYORES TIPOS AUTORIZADOS POR EL CONSEJO SUPERIOR BANCARIO

Libretas Populares de Pequeño Ahorro 3%
(límite 5.000 ptas.) Interés anual

Sucursal de Castellón: González Chermá, 35

En Valencia se nota gran actividad ante la próxima apertura de las Cortes

Los piratas del aire arrojan varias bombas en Lérida, sin consecuencias. Lérida. — En el día de ayer la aviación facciosa demostró bastante actividad. A las tres menos veinte de la tarde tres Junkers arrojaron 50 bombas, sin ocasionar desperfectos ni desgracias personales. A las dos otros tres aparatos lanzaron en las proximidades de Lérida 9 bombas y a las dos quince ocho aparatos dejaron caer unas 30 bombas en las inmediaciones de Catedellans. Una de ellas incendiaria produjo un incendio que fué rápidamente sofocado.

Interesantes manifestaciones de un "Flecha Azul" pasado a nuestras fuerzas

Barbastro. — Ha llegado a nuestras filas un soldado que formaba parte de una brigada de "Flechas Azules", que operaba en el sector próximo a Zuera. Manifestó que todos los jefes son italianos así como el armamento, correajes y equipos. Los facciosos tenían preparada una ofensiva para comenzarla el día 24 ó 25 de Agosto último. Se habían reunido grandes contingentes de hombres y material en las inmediaciones de Perdiguera, pero fracasó porque un oportuno bombardeo de la aviación leal destruyó la concentración, inutilizando gran parte del material que se había preparado.

Tranquilidad

Arganda. — En el frente del Jarama continúa la tranquilidad. Se ha pasado a nuestras filas un cabo de la novena bandera del Tercio que confirma los malos tratos de que son objeto por parte de sus superiores. Los facciosos siguen asesinando al pueblo. Madrid. — Anoche los facciosos lanzaron sobre Madrid varios cañonazos, ocasionando como siempre daños y víctimas. La aviación facciosa intenta entrar en Barcelona. Barcelona. — A las dos de la madrugada última sonaron las sirenas de alarma y la normalidad quedó restablecida a las tres.

Los facciosos siguen asesinando al pueblo

Madrid. — Anoche los facciosos lanzaron sobre Madrid varios cañonazos, ocasionando como siempre daños y víctimas. La aviación facciosa intenta entrar en Barcelona. Barcelona. — A las dos de la madrugada última sonaron las sirenas de alarma y la normalidad quedó restablecida a las tres.

Se pedirá el suplicatorio para Luis Lucia.-Martínez Barrio dice que Maurín se encuentra en poder de los facciosos de Zaragoza.-La policía madrileña sigue descubriendo guaridas de la "Quinta Columna".-En Ginebra se pide a la delegación española formule nuevas proposiciones

A las seis volvieron a funcionar y también a la una de la tarde. La baterías antiáreas funcionaron contra la aviación facciosa obligándola a huir. En la Generalidad se facilitó una nota diciendo que a las seis de la mañana dos trimotores faccistas se dirigían a Barcelona, siguiendo la línea descendente del litoral catalán. Las baterías antiáreas impidieron a los facciosos la realización de sus criminales propósitos. Los piratas del aire se internaron mar adentro sin arrojar ninguna bomba.

INFORMACION GENERAL

Incorporación de oficiales y clases de complemento

Valencia. — La "Gaceta" de hoy publica un Orden del Ministerio de Defensa Nacional concediendo un plazo de siete días para la incorporación a filas de los oficiales y clases de complemento que no lo hubieran hecho ya.

Miaja visita a Barrio

Valencia. — El general Miaja visitó esta mañana al presidente de las Cortes.

Se reúne la minoría Socialista

Valencia. — Bajo la presidencia del señor Largo Caballero se reunió esta mañana la minoría socialista. Asistieron 56 diputados de los 73 que en la actualidad la constituyen y entre ellos los ministros Indalecio Prieto y Zugazagoitia.

A la una y diez se interrumpió la reunión y una comisión de diputados, presidida por el señor Llopis, fué a visitar al Presidente del Parlamento.

A la salida no se facilitó referen-

cia a la prensa porque la reunión ha de continuar esta tarde.

Contra los elementos de la "Quinta Columna"

Madrid. — La policía conocía la existencia de unos individuos, requetés, que fueron hechos prisioneros en Guadarrama pero que los tribunales los absolvieron por carecer de pruebas en contra suya.

Comprobadas sus actividades sospechosas montándose una extensa vigilancia cerca de ellos, fué detenido un elemento que servía de enlace con dichos sujetos. La detención fué seguida de la de uno de los requetés mencionados, persona destacada en la Rioja, ingeniero y que se fingía mecánico afiliado a una organización sindical. Se le encontraron salvoconductos, varias cartas de trabajo y carnets todos clasificados.

Completando el servicio han sido detenidos otros individuos y descubierta una profunda ramificación de la Quinta Columna que trataba de cometer actos de traición y sabotaje en el caso de que los facciosos llegaran a presionar fuertemente sobre Madrid.

Los componentes de esta organización tenían los mismos procedimientos de actuación que los del importantísimo servicio de que dió cuenta el general Miaja hace unos días.

Ha sido detenida toda la organización de tipo militar y se tienen datos suficientes para esperar que en breve plazo se podrán desconjuntar todas las organizaciones facciosas que actualmente existen en el territorio republicano.

Duro con ellos

Madrid. — La policía ha practicado hoy nuevas detenciones de ocultadores de monedas y acaparadores.

Lo incautado asciende en billetes, plata y joyas a cerca de 80.000 pesetas.

Se descubre una falsificación de billetes

Barcelona. — La Brigada que dirige el Comisario García Herrera ha descubierto una falsificación de billetes de 500, 100 y 50 pesetas y detenido al súbdito rumano Emilio Jorge Doupiliano y a Fernando Sarpino, éste muy conocido como falsificador.

En sus domicilios se encontraron 96 billetes de 500 pesetas, 43 de 100 y 18 de 50, así como productos químicos para la falsificación.

En Ginebra

Se pide a Alvarez del Vayo que formule nuevas proposiciones

Ginebra. — El Sub-Comité de redacción nombrado por la Comisión sexta que elabora un proyecto de resolución con las conclusiones del debate sobre el problema español,

PERDIDA

Se ruega a la persona que haya encontrado en la plaza del Mercado una sortija con las iniciales M. M., la presente en el Retén Municipal o en la Plaza de Madrid, número 7 (Huerto), donde se le gratificará por tratarse de un recuerdo de familia.

pidió ayer al camarada Alvarez del Vayo que formulara nuevas proposiciones. Como la Delegación española no ha tenido tiempo suficiente para consultar a su Gobierno la reunión del Sub-Comité prevista para esta mañana ha sido aplazada a fecha no fijada todavía.

La Comisión se reunirá hoy

Ginebra. — La reunión del Comité de redacción encargado de elaborar el proyecto de resoluciones sobre España tendrá lugar probablemente a las tres treinta de la tarde de hoy.

La delegación española está esperando la respuesta de su Gobierno y declara que mantendrá sus puntos esenciales.

En el círculo de la Delegación británica se opina que persiste la misma situación, pero se tienen esperanzas de llegar a una fórmula transaccional.

Continúan las deliberaciones

París. — Los peritos navales ingleses, franceses e italianos, han reanudado sus deliberaciones a las diez de la mañana en el Ministerio de Marina.

Ha habido acuerdo

París. — En el curso de la reunión de esta mañana las Delegaciones navales británica, francesa e italiana han aprobado de completo acuerdo un arreglo que someterán a sus Gobiernos para asegurar la protección de la navegación comercial en el Mediterráneo, contra los actos ilícitos definidos por los acuerdos de Nyon.

La reunión para la firma de lo tratado ha sido convocada para esta tarde a las seis.

Los facciosos siguen recibiendo ayudas extranjeras

París. — Se ha sabido, por personas procedentes del campo faccioso español, que se encuentran en Sevilla un general turco y un coronel del Ejército alemán. Estos dos militares extranjeros han venido por vía marítima desde Italia. El general turco se llama Henry Joseph Naar, y el coronel alemán Erik Bokne. Desde Sevilla conferenciaron con Salamanca, asegurándose que el turco irá a aquella población y el coronel de Hitler quedará en Sevilla.

Inglaterra, Francia e Italia de acuerdo

París. — En los círculos bien informados se dice que el acuerdo a que han llegado los peritos navales franceses, ingleses e italianos, acuerdo que será firmado esta tarde después de haberse resuelto algunas cuestiones de detalle, se crean zonas que serán atendidas por cada una de las tres flotas, pues esto se ha considerado mejor desde el punto de vista técnico que las patrullas en común.

En las zonas fijadas no se establece la igualdad de superficie a vigilar por cada una de las flotas y los negociadores han buscado más bien la forma de que cada una de las potencias presten el servicio de

protección en las vías de comunicación que de manera especial interesa a cada uno.

Como se pensó en la conferencia de Nyon, a Italia en el Mediterráneo se la confía el control del Mar Tirreno a la altura de Cerdeña, pero sin llegar a la línea Marsella-Argel, cuya vigilancia se confía a Francia.

En el Mediterráneo Oriental los sectores de las tres potencias llegan a Port-Said, puesto que las tres están interesadas en la libertad del canal de Suez. En esta parte la zona italiana llega a las costas de Trípoli, mientras que los barcos ingleses patrullarán en el mar Egeo y en las costas de Siria la vigilancia será ejercida por los barcos franceses.

Este texto es sólo un informe técnico acerca del cual habrá de pronunciarse los gobiernos responsables. Es decir que no logrará su alcance real hasta que no haya sido ratificado por los tres gobiernos.

En la redacción de este texto no se han tenido en cuenta para nada consideraciones de prestigio o de orden político pues solo se han buscado soluciones prácticas.

El conflicto chino-nipón

Se libran violentos duelos de artillería

Londres. — Comunican de Sanghay que a media noche se reanudaron las hostilidades.

Se ha oído una formidable explosión, creyéndose que se trata de un torpedo lanzado contra el barco almirante japonés "Idzumo".

Se ha entablado un violento duelo de artillería entre las baterías chinas y la flota japonesa. Esta bombardeó intensamente Wutung, mientras los chinos ametrallan furiosamente los barcos japoneses.

Un obús ha penetrado en los almacenes ingleses titulados "Sanghay-O-Kong".

Los fascismos oriental y occidental van a nuirse para continuar su obra de barbarie

Tokio. — El diario moderado "Nichi-Nichi" publica una entrevista con Virginio Gayda, en la cual éste declara que se llegará rápidamente a la conclusión de un pacto entre el Gobierno italiano y el japonés.

Por lo tanto parece que la alianza anti-nacional que Mussolini prepara con el militarismo japonés va a realizarse.

Noticias de Italia anuncian, por otra parte, que los talleres Dalmine están fabricando 14 millones de bombas de aviación para el Japón. El nuevo eje Tokio-Roma se prepara para proseguir la obra destructora de la civilización.

Para los niños.
Para adultos.
Para los ancianos.
ES EL MEJOR LAXANTE.
ES EL MEJOR PURGANTE.
El más agradable.
El más cómodo.
El más económico.
LAS "TABLETAS CASTELLO".
Se venden a DOS pesetas.

PERDIDA

Ayer mañana se extravió una perrita color blanco y negro. Se ruega a quien la haya encontrado la presente en el Estanco que hay frente a la Estación del Tranvía, junto a la parada de Autobuses del Grao, y se le gratificará.

ANTE LA APERTURA DE LAS CORTES

Se pedirá el suplicatorio para el diputado Luis Lucia

Valencia. — El señor Martínez Barrio al recibir esta mañana a los periodistas les dijo que una representación de la minoría socialista había estado a consultarle el procedimiento que se ha de seguir para hacer las designaciones en algunas comisiones.

Añadió que el general Miaja había tenido, la atención de ir a saludarle, charlando un rato acerca de la situación en Madrid, cuya moral es cada día más insuperable.

Respecto a la situación del diputado Luis Lucia, dijo que ha recibido una comunicación del Ministro de Justicia dándole cuenta de que está preso y en vista de ello se ha curado un oficio para que se cumplan los trámites reglamentarios de la petición al suplicatorio.

Un informador preguntó al Presidente del Parlamento si tenía nuevas noticias del diputado Joaquín Maurín y respondió: — Sé que está en Zaragoza. Se

hallaba detenido en Jaca y ha sido trasladado a Zaragoza.

Confirmada esta referencia se han intensificado los trabajos de la única manera que nosotros podemos hacerlo o sea por conducto de la Unión Interparlamentaria, a fin de evitar que podamos sufrir una pérdida irreparable.

Manifestó por último el señor Martínez Barrio que en la primera sesión del Congreso además de la declaración ministerial se discutirán varios proyectos de ley; se efectuará la elección de Vicepresidente; se cubrirán los demás puestos que haya vacantes; se dará cuenta de un dictamen de la Comisión de Gobierno interior sobre ayuda al Ayuntamiento de Valencia con motivo de los desperfectos causados en el edificio por un bombardeo de aviación, y por último se discutirán dictámenes sobre la norma a seguir para el nombramiento de secretario general del Tribunal de Cuentas.

Heraldo de Castellón

Sesión del Consejo Municipal

La cuestión de los riegos sufre nuevo aplazamiento

A la hora anunciada se constituyó en sesión ordinaria el Consejo Municipal ayer por la tarde, bajo la presidencia del teniente alcalde Jaime Albiol. Sin discusión fué aprobada el acta de la anterior.

ORDEN DEL DIA

Pasa a Comisión una orden del Ministro de la Gobernación, dando instrucciones para la rotulación de calles y plazas. Queda enterado de un decreto de la Presidencia del Consejo estableciendo el cambio de hora para el día 2 del próximo Octubre a las veinticuatro horas.

Se aprueba la renuncia de la viudedad que percibía del Consejo Municipal la viuda de Manuel Félix.

Se pone a debate el informe de la Comisión municipal de aguas para riegos, que quedó sobre la mesa en la sesión anterior.

Teigeiro dice que ha estudiado detenidamente el informe, exponiendo su opinión y la de Esquerra Valenciana, a la cual pertenece. Propone que la Comisión haga una liquidación de toda la cuestión económica y labor realizada y que después pasen las aguas a sus antiguos propietarios, siempre que se compruebe que son afectos al régimen.

Mari alega que no conoce el informe por no haber tenido tiempo de estudiarlo, proponiendo quede ocho días más sobre la mesa y que se saquen copias del mismo para repartirlos entre los consejeros.

Sanz opina que no es menester sacar copias porque representa un trabajo enorme, ya que el informe está a disposición en todo momento de los consejeros.

Bellmunt declara que está de acuerdo con el criterio del compañero Mari. Siempre ha opinado que este asunto debe pasar a manos de una gestora compuesta de diferentes representantes y técnicos de agricultura. Si se deja sobre la mesa, se corre el riesgo de que ocurra lo mismo en la sesión próxima. El Ayuntamiento debe desligarse de este asunto. Propone se nombre otra gestora integrada por profesionales de agricultura y de extracción de aguas.

Teigeiro pregunta si el Ayuntamiento tiene facultades para nombrar otra gestora, contestando el secretario que lo ignora, aunque supone que no. Entiende Teigeiro que el Consejo Municipal sólo puede decir si le conviene seguir en esa comisión o renunciar a ella.

Gómez Rubio dice que aunque el Consejo no pueda nombrar otra gestora, puede decirle al Gobernador que proceda a reformarla entre las secciones de profesionales campesinos.

Hernández Merlos propone que se hagan copias de este informe, y dentro de dos sesiones se discutirá este asunto, ya que ahora es desconocido por casi todos los consejeros.

Peirats suscribe las proposiciones de Mari y Hernández. Ya que la tierra no ha pasado por completo a manos de los que la trabajan, el Consejo Municipal no puede abandonar en absoluto esta cuestión porque en los antiguos propietarios no parece se ha operado la transformación que en los primeros momentos se esperaba.

Rectifican los consejeros Hernández Merlos y Teigeiro acordándose de conformidad con lo propuesto por el primero y Mari.

Se aprueban varios expedientes de vecindad; un dictamen de la Comi-

sión de Cultura sobre nombramiento de un músico y una relación de facturas y certificaciones de obras.

DESPACHO EXTRAORDINARIO

Se aprueba un dictamen de Gobernación, admitiendo la dimisión al guardia municipal José Ortiz; otro resolviendo la consulta elevada por la Ejecutiva de la Federación de Sindicatos Médicos; otro señalando la pensión a percibir por el guardia Gabriel López y otro nombrando a Eugenio Julio Barroso chofer de la Brigada de Obras.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Teigeiro ruega a la Comisión de Gobernación que aumente el personal de cobradores de arbitrios municipales.

Hernández Merlos formula un ruego relacionado con un editorial aparecido en HERALDO DE CASTELLÓN el día 27, en el que se hacen algunas denuncias sobre el tiket de Asistencia Social. Pregunta si esta Comisión ha establecido algún concierto con los comerciantes para la expedición de dichos tikets y en qué condiciones se encuentra este asunto.

Teigeiro dice que el problema que plantea el compañero Hernández Merlos escapa por completo a las facultades del Consejo Municipal. El impuesto a que alude el compañero Hernández fué para cubrir las necesidades de los refugiados acogidos a una disposición de la Presidencia del Consejo de Ministros de Octubre de 1936. Después fué refundido con el de Asistencia Social. Al dividirse estos Organismos y encontrarse desamparada Asistencia Social, por moción de la Alcaldía se concedió como impuesto municipal el mencionado tiket, pero como por su parte el ministro mantenía el suyo para refugiados, ahora resulta que son dos los tikets que están en vigor.

El Consejo Municipal, lo único que puede hacer en este asunto es vigilar por mera curiosidad el cumplimiento de este deber ya que no se beneficia en nada. Quien se ha de preocupar por su exacto cumplimiento es Asistencia Social. Por eso antes he dicho que el camarada Hernández presentaba un asunto que no compete al Consejo.

Hernández insiste en preguntar si el Consejo Municipal o su representante en Asistencia Social ha establecido algún concierto con los comerciantes de Castellón, contestándole el consejero Teigeiro que no. Con esto se dá por satisfecho el consejero Hernández.

Y como nadie interviene en el asunto ni hay otros ruegos, se levanta la sesión.

CONSEJO PROVINCIAL

Ingreso en el Hospital

En el día de ayer ingresó en el Hospital provincial el presunto de mente Antonio Gas García, de Castellón.

FALLECIMIENTO

Ha fallecido en la Leprosaría de Fontilles, el enfermo Juan Pallarés García, natural de Costur.

Jefatura de Obras Púlicas de Castellón

De interés a los concesionarios de líneas de autobuses

Para hacer entrega de las autorizaciones de circulación concedidas por la Subsecretaría de Transportes en cumplimiento de lo dispuesto en Orden Ministerial fecha 3 del actual ("Gaceta" del 4), precisa que con toda urgencia se pasen por esta Jefatura, sita en la calle González Chermá, 109, los interesados, acompañando al efecto los carnets de circulación de los autobuses que tengan afectos en cada línea. — El Jefe, ENRIQUE TAMARIT.

GOBIERNO CIVIL

En breve se reanudaré la importación

Según nos comunica el gobernador en nuestra entrevista de esta mañana, hoy se ha celebrado una reunión en el Gobierno Civil con la comisión de Abastos que fué a Valencia, dando cuenta de las gestiones realizadas con la Dirección General de Abastecimientos y la de Comercio.

Se están haciendo los trabajos necesarios para comenzar a la mayor brevedad las importaciones y exportaciones de productos, con el fin de que la provincia esté abastecida lo mejor posible.

También se prepara el viaje a Marsella de una comisión con objeto de examinar la situación de aquella Delegación de Abastos, que seguramente pasará a depender de la Dirección General de Abastos.

LA JUNTA DE SANIDAD

Para mañana a las doce está convocada a una reunión la Junta de Sanidad en el despacho del gobernador, para tratar de los asuntos ordinarios pendientes y confeccionar el presupuesto de ingresos y gastos para el año próximo.

EL ABASTECIMIENTO DE LOS REFUGIADOS

A las cuatro y media de la tarde se celebrará otra reunión con los consejeros de abastos municipal y provincial y el jefe de Etapa de Castellón, para resolver el asunto del abastecimiento de los refugiados.

OTRA REUNION

Para el día 1.º, a las doce de la mañana tendrá lugar otra reunión entre el consejero provincial de abastos y el presidente del Sindicato de Riegos, encaminada a buscar una solución respecto al aprovechamiento del carbón mineral existente en esta provincia.

DONATIVO

Para atenciones de guerra, Ramón Godes ha hecho entrega en este Gobierno Civil de la cantidad de 25 pesetas.

Crónica

"BOLETIN OFICIAL"

Esta publicación en el número del día 28 del actual inserta:

Un Decreto de la Presidencia por el que se ordena que la participación impuesta por la Ley en las entradas de los espectáculos públicos se siga percibiendo por la Dirección General de Asistencia Social y por el Consejo Nacional de Tutela de Menores en la proporción establecida; Orden nombrando la Comisión encargada de examinar e informar las peticiones y reclamaciones que se formulen por entidades o subditos extranjeros.

Decretos de Hacienda y Economía, prorrogando la entrada en vigor del Decreto regulando nuestro comercio exterior; constituyéndose en Valencia, con atribuciones

sobre todo el territorio nacional, la Central de Exportación de Agrlos cuya competencia se extenderá a todos los problemas de recolección, confección transporte y venta de los frutos agrlos (naranjas, mandarinas, limones y pomelos); estableciendo, con carácter transitorio una contribución directa sobre los beneficios extraordinarios obtenidos en tiempo de guerra.

Orden de Agricultura disponiendo que en el plazo de 15 días a contar desde la publicación de esta orden en la "Gaceta", los Veterinarios municipales, asistidos por la autoridad, llevarán a efecto una clasificación del ganado que exista en los términos municipales, determinando cual es ápto para la producción y trabajo y cual otro lo es para ser sacrificado con destino al abasto público.

Segunda subasta para el 2 de Octubre próximo a las once horas, en los almacenes de esta Aduana, para la venta de 2 bidones p. b. 407 kilos con 360 kilos aceite vegetal de oliva. Primera tasación 92 746 pesetas.

Segunda subasta de las obras de conducción de aguas para el abastecimiento de Peñíscola.

Ministerio de Trabajo y Asistencia Social D.C.E.A.R.

Oficina de Etapa y Asistencia a Refugiados. — Castellón

NOTA

Esta Oficina de Etapa hace saber a todo el comercio y al público, en general que, en cumplimiento de las disposiciones vigentes en la materia, se hizo cargo, a partir del día 24 del pasado Agosto de todos los servicios de refugiados de esta localidad y, por tanto, todos los gastos ocasionados por ellos han sido atendidos exclusivamente por ella, cesando en dicha fecha la Delegación de Asistencia Social de intervenir en este asunto. Por consiguiente, nadie está autorizado para establecer conciertos con ningún establecimiento en nombre de una función que no ejerce.

La Oficina de Etapa y Asistencia a Refugiados, ha vuelto a poner en vigor en todas sus partes, el impuesto creado por el extinguido Comité Provincial de Refugiados, que fué autorizado por Orden de la Presidencia del Consejo de Ministros en 26 de Octubre del año pasado, y que la Delegación de Asistencia Social anuló indebidamente.

En evitación de enojosas confusiones, vuelve a hacerse constar que el impuesto mencionado se cobra mediante un tiket que lleva la siguiente inscripción: "O. C. E. A. R. — OFICINA DE ETAPA Y ASISTENCIA A REFUGIADOS. — IMPUESTO PRO-REFUGIADOS." El público debe reclamar dicho tiket en todos los establecimientos al efectuar sus compras, contribuyendo así al problema de Evacuación y Refugio.

Castellón 28 Septiembre 1937.

El Jefe de Etapa,
MANUEL TALLON.

Sindicato Agrícola "La Fertilizadora"

Se convoca a los socios a Junta General Ordinaria que se celebrará el 40 del corriente a las nueve de la noche o en su defecto de segunda convocatoria a las 9'30 de la misma noche; para dar cuenta del Ejercicio Social 1936-1937, renovar la mitad de la Junta Directiva que cesa y Ruegos y preguntas.

Se encarga la asistencia.
Castellón 27 de Septiembre 1937.

El Presidente,
JOSE PLA.

CONSEJO MUNICIPAL

Es decomisado un camión con bajocas

El consejero Sanz nos informa que ayer se procedió a la aprehensión de un camión cargado de verdura que desde el pueblo de Almenara se proponía introducirse en Valencia.

El citado camión llevaba 40 sacos de bajocas, dos de bajocones, dos de morrongos y dos de pimientos. Fué transportado este cargamento a Castellón, procediéndose esta mañana a su venta en nuestro mercado.

HAY QUE VIGILAR EL PESO DEL CARBÓN

Por su parte, el consejero García nos notifica ciertas anomalías sorprendidas a los carboneros, pues éstos, ya sea por facilitarse el más rápido servicio a sus clientelas, tienen pesado el carbón, habiéndose podido comprobar que de media arroba faltaba cerca de un cuartón de peso.

Para evitar esto, el consejero hace saber al público que debe exigir el peso del carbón a su presencia, para evitar que se aprovechen de su confianza. Además de esto, están en la obligación de denunciar cualquier abuso sorprendido, con la seguridad de que serán sancionados, llegando incluso a meter en la cárcel a los desaprensivos.

REPARTO DE JABON

Según nos comunica el consejero Peirats, mañana se procederá a repartir jabón a las tiendas, que podrá ser adquirido con el número 14 de la libreta, correspondiente al bacalao.

PERDIDA DE LIBRETAS

Como de costumbre, también ayer hubo pérdidas de libretas. Los desgraciados fueron: Pascual Llorens Parra, de la calle Durruti, número 51; Vicente Gas Museros, domiciliado en la misma calle, número 1; José María Martínez, habitante en la carretera de Alcora (cuadro de Lairón), y Josefa Escudero, con residencia en la Avenida de México, número 52.

Se ruega a quienes las hayan encontrado, que se sirvan depositarlas en el retén de la guardia municipal.

CERTIFICADOS

ANTECEDENTES PENALES

Agencia ROMA

CASAS SALA, 102
CASTELLÓN

Casa de Socorro

Se han practicado últimamente en este centro sanitario las siguientes asistencias:

José Tito Vilar, de 18 años de edad, domiciliado en la calle Fortuna, 44; fué asistido de una herida contusa en la ceja izquierda, producida con una madera. Pronóstico leve.

José Tirado Miralles de 34 años, domiciliado en la calle Campoamor, 23, extracción de un cuerpo extraño (esquilla de hueso) en la región anterior del antebrazo derecho, producida cortando carne. Pronóstico leve.

Concha Ribés Gozalbo, de 24 años, extracción de un cuerpo extraño (astilla de madera) en el dedo índice de la mano derecha, producida limpiando un gallinero. Pronóstico leve.